

diplomatischer Beziehungen zwischen der Deutschen Demokratischen Republik und der Republik Finnland sowie die Herstellung staatlicher Beziehungen zwischen der Deutschen Demokratischen Republik und der Schweiz. Die Praxis bestätigt, daß die Anerkennung der Deutschen Demokratischen Republik auf der Grundlage der Prinzipien des Völkerrechts das politische Klima in Europa günstig beeinflußt sowie wesentlich zur Sicherheit, Entspannung und Zusammenarbeit auf unserem Kontinent und in der ganzen Welt beiträgt. Unter diesem Aspekt ist die Herstellung normaler Beziehungen zwischen der Deutschen Demokratischen Republik und der Bundesrepublik Deutschland, wie sie zwischen souveränen, voneinander unabhängigen Staaten üblich sind, unerläßlich. Die Delegation der Tschechoslowakischen Sozialistischen Republik begrüßt die auf Initiative der Deutschen Demokratischen Republik auf genommenen offiziellen Verhandlungen zwischen der Regierung der Deutschen Demokratischen Republik und der Regierung der Bundesrepublik Deutschland über die Normalisierung der Beziehungen zwischen beiden Staaten entsprechend den Normen des Völkerrechts.

Beide Seiten sind der Auffassung, daß die Aufnahme der Deutschen Demokratischen Republik wie auch der Bundesrepublik Deutschland in die Organisation der Vereinten Nationen und die gleichberechtigte Teilnahme der Deutschen Demokratischen Republik am internationalen Leben keinen weiteren Aufschub dulden.

Die Deutsche Demokratische Republik unterstützt vorbehaltlos die gerechte Forderung der Tschechoslowakischen Sozialistischen Republik nach Anerkennung der Ungültigkeit des Münchner Abkommens von Anfang an. Beide Seiten sind überzeugt, daß ein dem entsprechender Vertrag als Grundlage für die Normalisierung der Beziehungen zwischen der Tschechoslowakischen Sozialistischen Republik und der Bundesrepublik Deutschland wesentlich zur Gesundung der politischen Lage sowie zur Gewährleistung der Sicherheit in Europa beitragen würde.

Die Deutsche Demokratische Republik und die Tschechoslowakische Sozialistische Republik verurteilen die imperialistischen Aggressionen in Indochina und im Nahen Osten. Beide Seiten werden auch künftig ihre Politik der friedlichen Koexistenz mit dem entschiedenen Kampf gegen die imperialistischen Aggressoren verbinden.

Sie bekräftigen ihre unverbrüchliche und aktive Solidarität mit dem heldenhaften und gerechten Kampf der Völker Vietnams, Kambodschas und Laos' für Freiheit und Unabhängigkeit. Sie verurteilen entschieden die weitere Eskalation der USA-Aggression in Indochina und fordern erneut von den USA die Einstellung der verbrecherischen Bombardierung der Demo-